



# Fenêtres sur classes

Journal du SNUipp - FSU Guyane

**Novembre 2019**

**numéro 137**

Directeur de publication :  
Alexandre Dechavanne

Imprimé par nos soins  
Prix : 1 Euro

Tous en grève et dans la rue !

## Sommaire :

P 2 et 3 : Dossier retraites

P 4 : Guyane : territoire pilote,

Mont-Lucas : les parents agissent,

Une bonne rentrée ?

Cette rentrée amène ses changements, où plutôt ses bouleversements mais rassurez-vous, ce n'est pas le fruit du hasard. Ces changements, sans évaluation, sont organisés au plus haut sommet par cette clique qui n'a qu'un seul objectif : déstabiliser les services publics pour les rendre inopérants et les privatiser.

L'Éducation n'est pas épargnée et cette rentrée a vu la mise en œuvre de la mesure CE1 12 en REP+. Si l'allègement des effectifs est une mesure qui conviendrait à nos collègues, cela nécessite des locaux dont nous ne disposons pas. Qu'à cela ne tienne, le rectorat innove... Ce n'est pas 12 élèves par classe avec 1 enseignant, comme sur le reste du territoire national, mais 24 élèves ou plus avec 2 enseignants. La co-intervention ou le co-enseignement est donc de rigueur et nous constatons que l'on s'éloigne dangereusement des mesures ministérielles. Ce n'est pas grave, en Guyane c'est l'innovation et l'adaptation qui sont de mise. Cela signifie t-il que nos élèves n'ont pas les mêmes chances que les autres. Pour le SNUipp-FSU Guyane, ces inégalités territoriales et sociales sont tout simplement inadmissibles! Le ministre a diffusé, à l'attention des collègues, un guide des bonnes pratiques pédagogiques. C'est une des conséquences de la fameuse loi dite « école de la confiance ».

Le ministre fait confiance aux enseignants mais il préfère les injonctions pédagogiques, remettant ainsi en cause notre professionnalisme. Beaucoup de ministres en ont rêvé, Blanquer l'a fait ! Mais il ne faudrait pas que les collègues puissent râler et revendiquer donc la loi prévoit que les enseignants puissent être, arbitrairement évidemment, sanctionner s'ils devaient critiquer l'Éducation Nationale. En Guyane, certains IEN zélés ont informé, dès la rentrée, nos collègues de cette nouvelle entrave au droit d'expression.

Mais pour aller encore plus loin, nous avons eu droit à la promulgation de la loi de transformation de la fonction publique. Cette dernière, acte le recours massif aux précaires, la fin de la gestion collective des personnels, la mise à mort du statut, le retour au salaire au mérite... Et vous croyez encore qu'ils veulent faire mieux ? Au SNUipp-FSU Guyane, nous ne sommes pas dupes et connaissons leurs projets néfastes.

Pour terminer la démolition de nos acquis, le gouvernement s'attaque maintenant à notre système de retraites. Pour cela, il n'hésite pas à mentir à la population et tente d'opposer les travailleurs. A ce jeu dangereux, nous ferons tout pour qu'ils perdent !

Bonnes grèves à toutes et tous !

## **Syndicat National Unitaire**

**des Instituteurs, Professeurs des écoles et PEGC**

**Bât. F n° 24, cité Mont-Lucas 97300 CAYENNE**

**Tél : (05.94) 30.89.84 ou (06.94) 27. 15. 29**

**E-mail: [snu973@snuipp.fr](mailto:snu973@snuipp.fr) Site web : <http://973.snuipp.fr>**







